

Montag, 16.10.2017, Powerpoint-Präsentation

Congress Leoben, Erzherzog Johann-Saal, Hauptplatz 1, 19:30 Uhr

Die Hl.Geist-Kapelle in Bruck

Wiederherstellung und Botschaft eines singulären Baudenkmals

Dr. Philipp Harnoncourt

Obmann des Fördervereins für die Wiederherstellung der HGK in Bruck

Bürger der Stadt Bruck haben 1495-97 ein Bauwerk als Denk- und Dank-Mal errichtet, das keinerlei „Nutzen“ hat, aber eine reiche und symbolisch verschlüsselte universale Botschaft enthält: Schöpfer und Schöpfung, Zeit und Ewigkeit, Makro- und Mikro-Kosmos, Mensch und Gesellschaft bilden ein großes Ganzes, das vom Menschen respektiert werden muss, wenn die Welt erhalten bleiben soll. Diese Botschaft wird durch Zahlen, Figuren, Körper, Raum und Proportionen zum Ausdruck gebracht. Das schon vom Abbruch bedrohte Baudenkmal wird seit 2013 durch eine Initiative der Geschwister Harnoncourt wiederhergestellt, die über die Steiermark und Österreich hinaus zunehmende Beachtung findet. - Philipp Harnoncourt ist der Obmann des Fördervereins für die Wiederherstellung der Hl.Geist-Kapelle in Bruck.

Was ein Denkmal zum Denkmal macht, ist nicht sein Alter, sondern seine Botschaft!

Ein Denkmal hat keinen Nutzen, aber es hat einen Sinn!



